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Zusammenfassung

        
Eine Nachuntersuchung von 102 zementierten Hüftendoprothesen vom Typ Weller I mit einer durchschnittlichen Beobachtungszeit von 6 Jahren zeigte sowohl bei subjektiver Beurteilung durch den Patienten wie bei objektiver Beurteilung gute Ergebnisse.


        
Wir sahen 3 aseptische Lockerungen und eine septische Spätlockerung (1,5 Jahre postop.). Typische Zeichen einer aseptischen Lockerung sind zirkumskripte progressive corticale Lysen. Das Auftreten von röntgenologischen Saumbildungen ist kein sicheres Lockerungszeichen. Auch Kragenprothesen können sintern und dabei ausreichend stabil im Femur verankert bleiben.


        
Ein Zusammenhang zwischen Vorerkrankung und Operationsergebnis scheint nicht zu bestehen. Aufgrund der guten Ergebnisse zementierter Hüftendoprothesen sehen wir keine Veranlassung, die Zementverankerung der Endoprothesen beim älteren Menschen zu verlassen.


      
        
Abstract

        
102 cement-fixed endoprothesis of Type Weller I, which were followed up for six years on average, showed good results. We saw three aseptic loosenings and one septic loosening (1,5 years after implantation). Circumscribed progressive resorption of tne cortical layer is a typical radiological sign of loosening of an endoprothesis. However, radiolucent lines do not prove aseptic loosening. Even stems with a collar may sinter without loosening.


        
No correlation was found between the type of the hip affection (osteoarthritis, aseptic necrosis of the hip, rheumatoid arthritis etc.) and the result of the operation.


        
Regarding our results we consider cement-fixation in total hip replacement as a good procedure in elder patients.
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